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VERBALE DELL’ASSEMBLEA DEI SOCI 

DEL 27 MAGGIO 2021 

In data 27 maggio 2021, alle ore 18.00 si riunisce in seconda convocazione a mezzo di videoconferenza 
su piattaforma Microsoft Teams, l’Assemblea dei soci dell’associazione LIUC ALUMNI, convocata in 
data 11 maggio 2021 con comunicazione che si allega, per discutere il seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione Carta dei Valori; 

2. Relazione del Consiglio Direttivo sulle attività svolte e proposte 2020/2021 

3. Approvazione del bilancio al 31.12.2020; 

4. Delibera su quota associativa e relazione su scelte di reperimento fondi; 

5. Proposta all’Assemblea dei nominativi per l’elezione del Collegio dei Probiviri; 

6. Varie ed eventuali. 

L’Assemblea in prima convocazione non ha raggiunto il quorum costitutivo. In seconda convocazione 
sono presenti 22 soci effettivi come da elenco che si allega sub let. “A”. 

Presiede la riunione il Presidente Alberto Strani e assolve al ruolo di segretario Alessandro Vignati. 

Il Presidente, accertata la regolarità della convocazione dichiara l'inizio dell’Assemblea. 

In merito al primo punto all’ordine del giorno (“Approvazione Carta dei Valori”) prende la parola il 
segretario che illustra ai presenti la bozza della carta dei valori (che si allega sub lettera “B”), il lavoro 
posto in essere in questi mesi per la sua redazione anche con il supporto del responsabile di Faculty di 
LIUC Business School Gianluca Lotti nonché la successiva condivisione con tutti gli associati che hanno 
mostrato interesse al progetto. Si passano quindi in rassegna alcuni principi cardine ed in questo 
contesto si chiarisce come il documento deve essere visto come un primo ed importante punto di 
partenza e che l’Associazione rimarrà sempre interessata a ricevere indicazioni e spunti di riflessioni 
sul patrimonio valoriale dell’associazione che potrebbe anche vedere delle modifiche nel tempo. 

Si lascia quindi la parola agli associati per un confronto sul tema. A questo proposito interviene Andrea 
Mondoni ringraziando dell’invito ed esprimendo un parere favorevole sul lavoro svolto, in particolare 
con riferimento all’individuazione ed alla declinazione del principio di “imprenditorialità”, principio che 
ritiene essere un cardine del patrimonio valoriale trasmessogli dall’Università. Interviene a questo 
punto Francesco Tronci ed altri associati che si associano ai commenti positivi per il lavoro svolto. 

Ricevuti anche alcuni spunti di riflessione dalle persone intervenute, l’Assemblea all’unanimità dei 
presenti 

DELIBERA 

di approvare la Carta dei Valori dell’Associazione LIUC Alumni nella versione qui allegata. 

Con riferimento al secondo punto all’ordine del giorno (“Relazione del Consiglio sulle attività svolte 
e proposte 2020/2021”) il Presidente ricordando le attività svolte dall’Associazione nell’ultimo anno, 
espone con l’ausilio di slide che qui si allegano sub let. “C” e che sono state condivise anche con il 
Comitato Esecutivo dell’Università. 

Il Presidente espone quindi ai presenti i progetti ed i cantieri aperti con particolare riferimento ai 
progetti in corso di esecuzione quali “learning lesson”, “mentorship programme” e “caccia al lavoro”. 
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Lascia quindi la parola agli associati per rispondere ad eventuali dubbi e per raccogliere nuovi spunti 
di riflessione 

Prendono la parola alcuni associati che manifestano apprezzamento per le attività svolte e 
programmate, confermano il proprio sostegno all’associazione e propongono alcuni spunti di 
riflessione volti ad individuare iniziative in grado di coinvolgere potenziali sponsor e/o donor. 

Dopo ampia discussione l’Assemblea, all’unanimità dei presenti 

DELIBERA 

di approvare la Relazione del Consiglio Direttivo sulle attività svolte e proposte 2020/2021 

Passando al terzo punto all’ordine del giorno (“Approvazione del bilancio al 31.12.2020”) prende la 
parola il Segretario che con il supporto del Tesoriere espone in sintesi i risultati economici dello scorso 
anno – caratterizzato da un basso livello di attività in presenza in ragione delle note criticità legate alle 
restrizioni alla circolazione e riunione delle persone per effetto delle norme di contenimento della 
pandemia da coronavirus (Covid-19). 

Per quanto concerne il bilancio al 31.12.2020 il Segretario rileva che dalla semplice lettura del bilancio 
(che si allega sub let. “D”) emerge che lo stesso si è chiuso con un avanzo di gestione di euro 203,57. 
Le entrate principali sono state le quote associative (per euro 1.100,00) e le donazioni/sponsorizzazioni 
ricevute dagli associati per 1.105,00 euro (da LATI S.p.A.) mentre le principali spese sono state il 
finanziamento della borsa di borsa di studio per euro 1.500,00. Infine il Tesoriere riporta che 
l’Associazione ha una liquidità su c/c al 31.12.2020 di euro 5.522,88 ed una cassa in contatti pari ad 
euro 75,00. 

In rappresentanza del collegio dei Revisori, Alessandro Africani procede a dare lettura della relazione 
di revisione al bilancio al 31.12.2020 (che si allega sub let. “E”) confermando la conformità del 
rendiconto alle norme che ne disciplinano la redazione. 

Il rendiconto e la relazione dei revisori vengono allegate al verbale. 

Dopo breve discussione, l’Assemblea, all’unanimità dei presenti 

DELIBERA 

di approvare il bilancio dell’associazione Liuc Alumni al 31.12.2020. 

Con riferimento al quarto punto all’ordine del giorno (“Delibera su quota associativa e relazione su 
scelte di reperimento fondi”) prende la parola il Presidente che con il supporto del Segretario espone 
le principali motivazioni che hanno portato alla proposta di assumere una quota associativa “a vita” in 
luogo di quella annuale. 

In sintesi le principali motivazioni possono ricondotte al limitato orizzonte temporale di validità della 
quota associativa che comporta, da una parte, gravi oneri di gestione delle iscrizioni – attualmente 
insostenibili in quanto gestiti con strumenti del tutto inadeguati (Excel); dall’altra parte il ripresentarsi 
di anno in anno del tema riguardante il pagamento della quota pone ad una verifica periodica il 
rapporto associativo che, per sua natura, ha un orizzonte temporale più ampio (generando problemi 
di retention). 

In merito agli aspetti organizzativi, in seno al Consiglio si è anche valutata la possibilità di investire 
parte dei capitali messi a disposizione dell’Università per implementare un migliore sistema di gestione 
delle iscrizioni, tuttavia, a seguito di attento confronto, la maggioranza del Consiglio ha ritenuto in 
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questa fase maggiormente opportuno veicolare tutte le risorse disponibili in favore delle attività 
associative. 

Con riferimento alle modalità di reperimento delle risorse il Presidente ed il Segretario chiariscono che 
questa proposta fa parte di un piano di rinnovamento complessivo che da una parte vede una maggiore 
compartecipazione dell’Università nell’attribuzione di risorse dedicate all’Associazione (in particolare 
si chiarisce che il primo anno l’Università ha dedicato un importante capitolo di spesa per le attività 
dell’Associazione) mentre dall’altra parte l’intenzione è quella di procedere con l’implementazione di 
attività di fundrasing di modo da legare l’apporto ed il contributo dell’associato ad una progettualità 
(attività che tuttavia, ad oggi, deve ancora essere sviluppata). 

Il Presidente interviene altresì per chiarire che, per il momento, il Consiglio ritiene maggiormente 
importante introdurre l’innovazione e non ritiene di dover incrementare la quota associativa, anche se 
a “vita”, riservandosi in un momento successivo eventuali aumenti a seconda della quantità/qualità 
dei servizi offerti. Quel che si chiede quindi all’Assemblea è di adottare una quota associativa “a vita” 
con decorrenza dal 01.01.2020 di modo che chi ha già versato la quota associativa nel corso dello 
scorso anno non subirà un trattamento discriminatorio. 

Prendono quindi la parola gli associati i quali esprimono il proprio punto di vista in merito 
all’opportunità di adottare una quota associativa a vita ovvero annuale, con alcuni pareri discordanti. 

A specifica domanda il Segretario chiarisce che l’ipotesi di prevedere un abbinamento della quota 
associativa “a vita” alla tassa di iscrizione per l’ultimo anno accademico (sul modello ISEEG) non è stata 
accantonata; tuttavia, del pari, si ritiene l’ipotesi prematura in ragione dell’attuale struttura e capacità 
organizzativa dell’associazione. Di certo lo stabilire una quota a associativa “a vita” può considerarsi 
un primo passo a cui dovrà ovviamente seguire una opportuna e necessaria interlocuzione con 
l’Università. 

Su richiesta di chiarimenti in merito al profilo statutario il Segretario sottolinea che l’eventuale delibera 
di una quota associativa “a vita” comporterà minime modifiche statutarie che si possono riassumere 
con l’eliminazione dell’aggettivo “annuale” con riferimento alla quota associativa – come da bozza di 
statuto che si allegherà al verbale in modalità clean e mark-up sub lett. “F” e “G”. 

Alessandro Africani interviene ricordando che la modifica statutaria comporterà la necessità di 
depositare la nuova versione dello statuto presso l’Agenzia delle Entrate. 

Dopo attenta discussione, l’Assemblea a maggioranza dei presenti 

DELIBERA 

di adottare, con decorrenza dal 01.01.2020, una quota associativa a vita dell’importo di euro 25,00 
dando mandato al Segretario di procedere con le necessarie modifiche statutarie volte ad espungere 
l’aggettivo “annuale” in relazione alla quota associativa come da bozza che verrà allegata al presente 
verbale. 

Con riferimento al quinto punto all’ordine del giorno (“Proposta all’Assemblea dei nominativi per 
l’elezione del Collegio dei Probiviri”) il Segretario informa i presenti che in questa sede è necessario 
votare per la nomina dei candidati al ruolo di componenti del Collegio dei Probiviri. 

In questo senso il segretario informa i presenti che dei precedenti componenti soltanto Luca Sottini ha 
rinnovato la propria disponibilità ad assumere nuovamente l’incarico e che, tuttavia, il Consiglio non è 
riuscito ad individuare in questi mesi un altro nominativo da proporre ai sensi dell’art. 19 dello Statuto. 

Prende la parola Francesca Rinni che manifesta la propria disponibilità a candidarsi per la carica. 
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Dopo breve discussione l’Assemblea all’unanimità dei presenti 

ELEGGE 

gli associati Francesca Rinni e Luca Sottini quali probiviri di nomina associativa e delega il Segretario ed 
il Presidente a procedere con le comunicazioni di rito per ricevere dall’Università il nominativo 
prescelto ai sensi dell’art. 19 dello Statuto per la costituzione dell’organo. 

Con riferimento al sesto punto all’ordine del giorno (“Varie ed eventuali”) prende la parola il Segretario 
che rammenta ai presenti che a seguito delle dimissioni di un Consigliere il Consiglio Direttivo ha visto 
l’ingresso di Elisa Ferroni quale nuovo membro del Consiglio per mezzo di cooptazione ai sensi dell’art. 
11 dello Statuto. 

L’Assemblea, all’unanimità dei presenti 

DELIBERA 

di convalidare la nomina per cooptazione di Elisa Ferroni quale nuovo componente del Consiglio 
Direttivo dell’Associazione Liuc Alumni. 

Null’altro essendovi da deliberare viene dichiarata chiusa la riunione alle ore 19.15 

    Il Presidente          Il Segretario 

 

_________________________                  _________________________ 

 


